



Une école Bellecour à Aubière

Une école Bellecour à Aubière

Fouiller des archives réserve toujours des surprises. C'est ce qui m'est arrivé, il y a quelques semaines, quand j'ai découvert dans une enveloppe une photographie déchirée en plusieurs morceaux...

La photo, une fois reconstituée, représente un groupe en 1943. Des femmes d'âges divers alignées comme pour une photo de classe. C'est normal à l'école.

Une pancarte, tenue par deux jeunes femmes, attire mon attention. Il est écrit dessus d'une belle écriture et à la craie :



J'allais m'en désintéresser quand deux ou trois visages attirèrent mon regard.

Je crus reconnaître tout d'abord au dernier rang Paulette Brugièvre, encore demoiselle, et qui épousera en 1947 Jean-Baptiste Bayle. Comme toujours je fais valider. C'est une de ses filles qui confirme.

Le second visage est juste au-dessous. Je connais cette femme. Mais c'est bien sûr ! Elle vivait au bas de la rue Saint-Marc où j'habitais, rue du Chambon, à l'angle de la rue Jean-Jacques Rousseau. C'est Madame Jacques Vernet, alors Mademoiselle Renée Montel. Aussi confirmé par la même personne.



*Paulette Brugièvre est 2^{ème} au dernier rang à gauche ;
Renée Montel 2^{ème} à gauche au rang du milieu.*

Le troisième est celui de Madame Planeix, assise au premier rang. Cependant, pour elle, j'ai moins de certitudes. Un lecteur la reconnaîtra peut-être...

Et vous, reconnaisssez-vous quelqu'une ?

Comment une telle école a pu être ouverte à Aubière ? L'occupation sans doute...

1937-1970 : de la mode au design

L'école Bellecour fut fondée en 1937 à Lyon. À l'origine destinée aux métiers de la mode et du tissu (c'est ce que semble montrer les « patrons » présentés par ces dames aux deux extrémités du premier rang), l'école s'ouvre à tous les champs des arts appliqués et du design dans les années 1970 : graphisme, produit et architecture d'intérieur.

Aujourd'hui **Bellecour École** à Lyon est un établissement privé d'enseignement supérieur et spécialisé dans la formation aux métiers du design (architecture, graphisme), de l'animation (2D, 3D) et du jeu vidéo. L'établissement propose plusieurs types de formations, allant du Bac+3 au Bac+5.



Ecole Bellecour à Lyon.

Sources : Archives privées.

© - Pierre Bourcheix, 2026.